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Precios de construcción afectados por aranceles al acero y al aluminio: CMIC 
(2025-02-14, Redacción, Mercurio de Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
El presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis 
Méndez Jaled indicó que la imposición de aranceles al acero y aluminio impactará los precios de 
toda la cadena productiva del sector. Afirmó que a pesar de que muchos productos vienen de 
Estados Unidos, la industria de la construcción esta sumada al proyecto de la presidenta Claudia 
Sheinbaum, agradeciendo un mes de suspenso a los aranceles de exportación de productos 
mexicanos, pero señaló que la imposición al acero y al aluminio será un duro golpe. 
 

Toma protesta nuevo comité de CMIC Delegación Colima 
(2025-02-13, Redacción, El Noticiero de Colima COL (sitio), ) 
El pasado lunes, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación 
Colima, llevó a cabo la ceremonia de toma de protesta de su nuevo comité directivo para el 
periodo 2025-2027, encabezado por Edgar René Cruz Benavides como presidente. En su 
mensaje, el nuevo Presidente de la CMIC Delegación Colima, Edgar René Cruz enfatizó la 
importancia de una gestión "honesta, abierta y transparente". Subrayó que el sector de la 
construcción enfrenta numerosos retos y oportunidades, destacando la relevancia de Manzanillo 
como un municipio clave para el desarrollo económico. 
Colima Noticias COL (sitio),De Política y algo más ES (sitio), 
 

Aranceles al acero provocaría sobre costo en la construcción: CMIC 
(2025-02-13, Redacción, Josué Escamilla, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
De aplicarse en México el 25 por ciento de aranceles al acero y aluminio, causaría un sobre costo 
en el sector de la construcción, manifestó, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) a nivel nacional Luis Rafael Méndez Jaled, en su visita a la capital 
tamaulipeca. Sin embargo, el líder de los constructores en México, no quiso precisar o dar un 
dato duro de cuánto sería el impacto, toda vez que son muchos fundamentos técnicos los que 
elevarían los costos en ese tipo de estructuras. 
Noticias de Tamaulipas TAMPS (sitio),CNT Tamaulipas TAMP(Sitio), 
 

Dispararán costos de construcción aranceles al acero y aluminio 
(2025-02-13, José A. Hernández, El Heraldo de México (sitio), ) 
La aplicación de aranceles al acero y aluminio provocara un incremento en los costos de 
construcción, señaló Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la 
Construcción, quien expreso la disposición de este sector para participar en asociación público-
privada para la ejecución de más obras. Aun no se ha definido en cuanto se incrementarán los 
costos de construcción con motivo del aumento en los aranceles al acero y aluminio, ya que las 
negociaciones sobre estos continúan y además habrá una revisión al tratado internacional de 
comercio con Estados Unidos y Canadá. 
 

Encarecerán costos de la construcción por aranceles de Trump 
(2025-02-13, Redacción, Muro Político MX (sitio), ) 

https://www.efinf.com/clipviewer/7f8b7a1091d7551f927cfee88fe8f066?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7abea6273108dbb4eadbc550f51d52da?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0a4df576cf6a0cca9600e32f0e4b16e5?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4c99019cbaf67afbd1276d8dfb9046af?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f9427e656eb9c503058d536ebc054aa1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6f1dec028f5069c8ca1110043754e7f7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/11d76ad8f6a31b94cb3895d718293e94?file
https://www.efinf.com/clipviewer/15f1a7fd061dcfc26b0927492ebc8797?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7bda504a1bda548232d149a9e91158a7?file


 

 

 

De aplicarse en México el 25 por ciento de aranceles al acero y aluminio, causaría un sobre costo 
en el sector de la construcción, manifestó, en esta ciudad capital, Luis Rafael Méndez Jaled, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en el país. Lo 
que sí rechazó Méndez Jaled, es la pretensión del gobierno de Estados Unidos de imponer, de 
manera arbitraria y unilateral, aranceles del 25 por ciento a los productos mexicanos y respaldó 
la posición de la presidenta Claudia Sheinbaum en defensa de la soberanía nacional, los 
derechos y el trato digno a los migrantes mexicanos, así como un intercambio comercial justo, 
apegado al espíritu y letra del T-MEC. 
 

Sedena asegura que estos trenes de pasajeros estarán listos en 2030OTRAS NOTICIAS 
(2025-02-13, Redacción, Gil y Gil Agentes Aduanales (Sitio) , ) 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) aseguró que seis meses antes de que termine la 
presente administración federal estarán listos los trenes de pasajeros de Ciudad de México a 
Querétaro, Querétaro-Guadalajara, AIFA-Pachuca y la infraestructura de carga del Tren Maya. 
En este sentido, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) aseguró que 
las más de 20 mil empresas integrantes de este organismo se encuentran listas para participar 
en estos proyectos. "Desde la industria de la construcción estamos listos para aportar innovación 
y capacidad técnica para que cada peso invertido tenga el mayor impacto posible. Con eficiencia, 
especialización, innovación, flexibilidad y adaptación, generando productividad y crecimiento del 
sector, con desarrollo para la cadena productiva y con inversión, planeación y compromiso", dijo 
Luis Méndez, presidente del organismo. 
El Noticiero de Colima COL (sitio), 
 

Aranceles "disparan" costos de la construcción 
(2025-02-14, Daisy Herrera, Daisy Herrera TAMP (sitio), ) 
La imposición de un arancel del 25% al acero y aluminio en México provocaría un fuerte 
sobrecosto en el sector de la construcción, alertó Luis Rafael Méndez Jaled, presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). El líder empresarial evitó 
precisar el impacto exacto, pues, según explicó, los costos dependen de múltiples factores 
técnicos. Sin embargo, rechazó la medida unilateral del gobierno de Estados Unidos y respaldó 
a la presidenta Claudia Sheinbaum en la defensa de un comercio justo dentro del T-MEC. 
 

Aranceles no afectan a Tamaulipas 
(2025-02-13, Redacción, Noticias de Tampico TAMS (sitio), ) 
Nadie se explica porque el gobernador Américo Villarreal Anaya mantiene a Ninfa Cantú en la 
Secretaria de Economía si a Tamaulipas el INEGI lo ubica en los últimos lugares del crecimiento 
económico a nivel nacional y lo dramático es que esta clasificación la obtuvo por segundo año 
consecutivo y al parecer continuará. Esto quiere decir que Ninfa Cantú no hace su trabajo y no 
debería seguir al frente de esta dependencia estatal, porque en lugar de estar más activa para 
promover al estado con empresarios en el extranjero y a nivel nacional, parece que ya le agarro 
sabor al confort de su oficina y eso le impide salir. Sucede que le preguntaron que sí perjudicaría 
a Tamaulipas el aumento del 25% en los aranceles al acero y el aluminio que exporta México a 
los Estados Unidos y contesto que el estado no se vería afecto por esta medida económica del 
presidente Donald Trump. Ninfa Cantú asegura que a lo mucho serán 600 millones de dólares lo 
que impactarán en los empresarios tamaulipecos el aumento en los aranceles al acero y aluminio 
y no hay porque preocuparse. Además, dice que no es mucho para lo que exporta Tamaulipas. 
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¡Qué bárbara! Desde luego que pensar de esta manera es muy ingenua, simplista o mejor dicho 
es muy ignorante, ya que el aumento en los aranceles en cualquier producto, claro que 
perjudicará la economía nacional y a los tamaulipecos también. Pero como bien dicen por ahí, el 
que no ve es como el que no sabe y es de tal grado el daño que Luis Rafael Méndez Jaled, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en el país (CMIC), señaló 
que esto afectará y habrá un sobre costo en el sector de la construcción. 
 

Mínima afectación por inseguridad en Tamaulipas al sector de la construcción 
(2025-02-13, Redacción, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Rafael 
Méndez Jaled, aseguró que la inseguridad en Tamaulipas y en otras entidades no ha sido de 
gran impacto negativo para el sector, aunque reconoció que hay entidades problemáticas. 
Destacó la importancia del Estado de Derecho y otros factores cruciales para el desarrollo, 
reiterando el compromiso de la CMIC con la mejora de la seguridad. Informó que el 40% de las 
obras de la CMIC son públicas y el 60% privadas. 
 

Aumento del 25 por ciento en aranceles al acero y aluminio impactará en la industria de 
la construcción 
(2025-02-13, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
El presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis 
Mendez Jaled, indicó que se espera un incremento en los costos de construcción después de 
mes de marzo de este año. Dijo que esto se debe a los aranceles aplicados al acero y el aluminio, 
lo cual ese incremento del 25 por ciento, generará un aumento significativo. 
 

Inseguridad no impacta al ramo de la construcción 
(2025-02-13, Redacción, Notigape TAMPS (sitio), ) 
La inseguridad no ha impactado al sector de la construcción, aseguró el presidente nacional de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Rafael Méndez Jaled. 
"Sabemos que hay algunos estados y regiones que están viviendo momentos complicados, 
puntualmente no tenemos noticias de que esté afectando de manera significativa", dijo. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

De Jefes 
(2025-02-14, De Jefes, El Financiero, . 19) 
Ricardo González, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción 
(CMIC), realizó un panel sobre el papel que juega la inteligencia artificial en la economía y la 
geopolítica global. Al evento asistió René Saúl,CEO de Kapital Bank, quien habló sobre la 
importancia de que las constructoras cuenten con herramientas financieras digitales que agilicen 
los procesos de sus negocios, dado que este banco ha centrado su estrategia de crecimiento en 
la atención de pequeñas y medianas empresas que siguen sin participar del sistema financiero. 
 

Sector de obras públicas reafirma el trabajo colaborativo con CMIC 
(2025-02-13, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
Con el objetivo de seguir fortaleciendo los lazos de colaboración, el titular de la Secretaría de 
Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado Tovar, se reunió con el nuevo comité 
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directivo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Durante la 
reunión, Salgado Tovar reafirmó el compromiso que tiene el sector de obras públicas del Estado 
con la Cámara, por lo que mencionó que comenzarán a trabajar en una nueva modalidad para 
agilizar trámites y procesos. El Presidente de la CMIC, José Álvaro Ugalde Chaparro, se 
presentó junto al nuevo comité que lo estará acompañando durante su gestión al frente de la 
Cámara, y reiteró su intención de trabajar de la mano con el gobierno estatal para el desarrollo y 
crecimiento de Querétaro. 
 

Unen esfuerzos CMIC NL y Colegios de Arquitectos 
(2025-02-13, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
Para generar sinergias que beneficien a quienes conforman el sector de la construcción de Nuevo 
León, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción y el Colegio de Arquitectos del 
estado firmaron un convenio de colaboración. Roberto Macías Quintanilla, Presidente de CMIC 
Nuevo León, señaló, "firmar este convenio con el Colegio de Arquitectos es un plan que nos 
habíamos forjado desde que inició la administración y hoy felizmente logramos llevarlo a cabo". 
 

Crecimiento de la inversión privada en infraestructura, para 2025: CMIC 
(2025-02-13, 24 Horas Q. Roo, 24 Horas QROO (Sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) proyecta un repunte en la 
inversión privada en infraestructura durante 2025, tras la drástica caída del 60% registrada en 
2024. Según Jorge Carlos Fernández, representante del gremio, Quintana Roo cuenta con un 
nuevo plan de negocio que mejorará la ejecución de recursos y podría atraer a más inversionistas 
interesados en proyectos de infraestructura. 
 

Sector de obras públicas reafirma el trabajo colaborativo con CMIC en Querétaro 
(2025-02-13, voz_imparcial, Voz Imparcial QRO (Sitio), ) 
Con el objetivo de seguir fortaleciendo los lazos de colaboración, el titular de la Secretaría de 
Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado Tovar, se reunió con el nuevo comité 
directivo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Durante la 
reunión, Salgado Tovar reafirmó el compromiso que tiene el sector de obras públicas del Estado 
con la Cámara, por lo que mencionó que comenzarán a trabajar en una nueva modalidad para 
agilizar trámites y procesos. 
 

Obra pública como no se había visto antes, y se acabaron los moches! AVA en reunión 
con la CMIC 
(2025-02-13, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
El gobernador Américo Villarreal Anaya destacó las condiciones en que se ha trabajado la 
secretaría de obras públicas en estos 27 meses de ejercicio de esta administración, cumpliendo 
y dando fé, al sostener una reunión con integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción. Señaló que el 98% de las licitaciones en construcción lo están haciendo las 
empresas tamaulipecas, en la medida de la capacidad de operación, y lo que que solicitan, es 
calidad es servicio y es precio y no hay moches. 
 

Sector de obras públicas reafirma el trabajo colaborativo con CMIC 
(2025-02-13, Redacción, Súper 9 QRO (sitio), ) 

https://www.efinf.com/clipviewer/681081529c0965f4b37173557365dad3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/72b5658bf6d4788510451758ee78c714?file
https://www.efinf.com/clipviewer/95a67b7e8c64257a9017e1e3f3453a47?file
https://www.efinf.com/clipviewer/16907d76009d80fa06ced3a8a6312a4e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/16907d76009d80fa06ced3a8a6312a4e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d5ade7c61914a8af913f518198718cbf?file


 

 

 

Con el objetivo de seguir fortaleciendo los lazos de colaboración, el titular de la Secretaría de 
Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado Tovar, se reunió con el nuevo comité 
directivo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). El Presidente de 
la CMIC, José Álvaro Ugalde Chaparro, se presentó junto al nuevo comité que lo estará 
acompañando durante su gestión al frente de la Cámara, y reiteró su intención de trabajar de la 
mano con el gobierno estatal para el desarrollo y crecimiento de Querétaro. 
 

CMIC Veracruz-Puerto fortalece vínculos de trabajo con Poder Legislativo Federal 
(2025-02-14, El Dictamen, El Dictamen (sitio), ) 
Con la finalidad de exponer la necesidad de actualizar diversas leyes y regulaciones en el sector 
de la construcción, para así mejorar la competitividad, seguridad y sostenibilidad de las obras, 
afiliados de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación 
Veracruz-Boca del Río, sostuvieron una reunión de trabajo con la diputada federal Rosa María 
Hernández Espejo. Los constructores, representados por su dirigente Jorge Alardín Córdova, le 
expresaron a la legisladora la necesidad de establecer una mayor vinculación con el Poder 
Legislativo, con miras a identificar áreas de oportunidad para la actualización de la normativa que 
regula la construcción. 
Versiones VER (Sitio),Ecos de Veracruz (sitio),Portafolio Veracruz VER (sitio), 
 

Remodelarán CMIC y REWO viviendas gratuitamente en la capital 
(2025-02-13, Redacción, Voz en Red (Sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio César 
Mercado, dio a conocer que el gremio constructor se sumará con la Ferretería REWO y El Canal 
44 al proyecto "Rewodelame el cantón" que tiene como objetivo mejorar viviendas de manera 
gratuita en la capital. Agregó que no solamente apoyarán en estas reestructuras de casas 
habitación sino que, serán capacitados para incluirlos en las empresas agremiadas con 
convenios para que las personas tengan oportunidad de empleo, para continuar saliendo 
adelante en la sociedad. Cabe mencionar que hasta el momento se han dignificado un total de 3 
hogares y se cuenta con alrededor de 150 historias que han hecho llegar los chihuahuenses a fin 
de participar de dicho proyecto de apoyo. 
 

"Rewodélame el Cantón" y CMIC Chihuahua se unen; buscan aplicar un proyecto por 
mes 
(2025-02-13, Redacción, La Patrona CHIH (sitio), ) 
En este sentido Sahir Rentería, en representación de Rewo Chihuahua, explicó que se viene 
trabajando desde hace tiempo en mejorar la calidad de vida de los chihuahuenses a través del 
programa. Y para el cual pueden participar interesados en que se les haga una mejora a su 
vivienda. Explicó que el objetivo es ayudar a aquellas historias de vida o historias sociales a 
través de una remodelación. Trabajo que se enriquecerá con la participación de CMIC 
Chihuahua, lo que permitirá brindar un mejor resultado a quien o quienes participen, además de 
que se tiene contemplado ampliar y entregar un proyecto por mes. 
 

CMIC atenderá a adultos mayores con depresión y abandono; aceptan donaciones 
(2025-02-13, Valeria Díaz, El Sol de Cuernavaca (sitio), ) 
El 15 de febrero se realizará un desayuno para recaudar fondos a beneficio de la Casa Hogar 
Heredia López, institución dedicada al cuidado y bienestar de adultos mayores en situación 
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vulnerable. Este evento tiene como objetivo mejorar la calidad de vida de los residentes, muchos 
de los cuales carecen de apoyo familiar y recursos propios. Wendy Alonso, presidenta del Comité 
de Damas de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación 
Morelos, solicita la colaboración ciudadana con motivo del Día del Amor y la Amistad, destacando 
la importancia de apoyar a los adultos mayores, quienes frecuentemente padecen enfermedades 
físicas, así como afecciones psicológicas y emocionales, como la depresión derivada del 
abandono. 
 

Rosa María Hernández Espejo se reúne con la CMIC Veracruz-Boca del Río 
(2025-02-13, Redacción, Imagen de Veracruz VER (sitio), ) 
En un encuentro productivo con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) delegación Veracruz-Boca del Río, la diputada federal Rosa María Hernández Espejo 
escuchó atentamente las inquietudes y propuestas de los empresarios del sector, 
comprometiéndose a impulsar acciones legislativas que contribuyan al fortalecimiento de esta 
industria clave para el desarrollo del estado y del país. Durante la reunión, que contó con la 
participación del Presidente de la CMIC Veracruz-Boca del Río, el ingeniero Jorge Rafael Alardín 
Córdova, así como de representantes y afiliados de la cámara, se abordaron diversos temas 
relacionados con la reglamentación, inversión en infraestructura y las condiciones que enfrenta 
el gremio constructor. 
 

Remodelarán CMIC y REWO viviendas gratuitamente en la capital 
(2025-02-13, Redacción, Voz en Red (Sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio César 
Mercado, dio a conocer que el gremio constructor se sumará con la Ferretería REWO y El Canal 
44 al proyecto "Rewodelame el cantón" que tiene como objetivo mejorar viviendas de manera 
gratuita en la capital. Agregó que no solamente apoyarán en estas reestructuras de casas 
habitación sino que, serán capacitados para incluirlos en las empresas agremiadas con 
convenios para que las personas tengan oportunidad de empleo, para continuar saliendo 
adelante en la sociedad. 
 

CMIC se suma a "Rewodélame el cantón"; buscan reconstruir viviendas para personas 
en situación vulnerable 
(2025-02-13, Karina Rodríguez, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), ) 
Con el objetivo de impulsar el proyecto "Rewodélame el cantón", la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) Chihuahua se sumó a esta iniciativa, que busca remodelar 
y reconstruir viviendas para personas en situación vulnerable. Julio César Mercado Rodríguez, 
presidente de CMIC Chihuahua, destacó que este programa reconoce y premia las buenas 
acciones, alineándose con la labor social de la Cámara. 
 

CMIC se suma al proyecto "REWOdélame el Cantón" 
(2025-02-13, Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
Esta mañana el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
Julio Mercado Rodríguez y el empresario Sahir Rentería anunciaron la colaboración de 
constructores con el programa "REWOdélame el cantón". Este proyecto se comenzó en por Rewo 
ferretería en conjunto con un canal local de Chihuahua para apoyar a las familias vulnerables con 
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el fin de empatar recursos y dar una remodelación a una habitación de alguna vivienda así como 
dar un cambio social. 
 

GoGold integra a Jorge Aguirre a su junta directiva 
(2025-02-13, Redacción, Mundo Minero (Sitio), ) 
La compañía GoGold Resources da la bienvenida en su junta directiva a Jorge Aguirre, actual 
Vicepresidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Jorge 
Aguirre es Ingeniero Civil y Maestro en Gestión Pública Aplicada por el Instituto Tecnológico de 
Monterrey, y cursa un OPM en la Harvard Business School. Entre sus cargos figura el haber 
presidido la CMIC Sonora y la Cruz Roja de Hermosillo, además de ser empresario en la 
construcción, un sector donde suma 15 años de experiencia. Además de reconocérsele un alto 
liderazgo en los negocios, también se destaca su vocación en aspectos sociales. 
 

Mejora Coahuila 
(2025-02-14, Confesionario, Zócalo COAH (sitio), ) 
Desde inicios de esta semana salió la sentencia contra Ricardo Gutiérrez, ex presidente de CMIC 
acusado de fraude. Y llegó en el mismo tenor que ya le habíamos platicado. Tiene que pagar 3.5 
millones de pesos y pasará 8 de cárcel. Los abogados apuestan doble contra sencillo que 
Gutiérrez todavía dará pelea. Sin embargo, el resultado al final del pleito será el mismo, Gutiérrez 
será declarado culpable y ya no serán 3.5 millones los que debe pagar, porque hay que sumarle 
los intereses. Estamos hablando de que cada mes que se está tardando en pagar, son algunos 
40 mil pesos que se suman. 
 

RAN debe agilizar la regulación en ejidos por Programa de Vivienda 
(2025-02-14, Redacción, Global Media SLP (sitio), ) 
Para no prolongar el arranque del Programa Nacional de Vivienda en San Luis Potosí, el Registro 
Agrario Nacional (RAN) debe agilizar los problemas ejidatarios de las zonas del estado donde 
pretenden generar la construcción de casas, porque una gran mayoría de predios carecen de 
regulación desde hace años, declaró el gobernador Ricardo Gallardo Cardona, de acuerdo a los 
señalamientos realizados por los líderes de la CMIC sobre las posibles dificultades que tendrá 
este proyecto federal. 
 

24 Horas. Las últimas noticias 14 de febrero de 2025 
(2025-02-14, Jaime Palomo, 24 Horas QROO (Sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) proyecta un repunte en la 
inversión privada en infraestructura durante 2025, tras la drástica caída del 60% registrada en 
2024. 
 

Empresarios de Tampico van contra la reforma al Infonavit sin el sector obrero 
(2025-02-13, Redacción, Faro Informa TAMPS (sitio), ) 
El rechazo a la reforma a la Ley de Infonavit propuesta por el gobierno federal involucra 
únicamente a la iniciativa privada de Tampico, al darse un silencio de los sindicatos u organismos 
representantes de los gremios, en tanto la iniciativa sigue cuestionada por el sector empresarial 
de la zona sur de Tamaulipas. Mientras que los obreros organizados locales siguen sin dar una 
señal de inconformidad abierta, la CMIC y el Ciest mostraron su preocupación por el retiro de la 
presencia tripartita en la toma de decisiones de la dependencia federal. 
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Entrega de Donativo, Producto de la Subasta AHTECA por parte de la Galería-Museo 
Realia 
(2025-02-13, Redacción, Pasillo Legislativo VER (sitio), ) 
Con la finalidad de apoyar a personas enfermas de cáncer en Xalapa, en semanas pasadas se 
realizó una subasta de arte a beneficio de la asociación civil AHTECA, Ayúdame Hermano Tengo 
Cáncer A.C., con el apoyo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
presidida por el Sr. Rafael Fernández de Lara, y el Consejo Empresarial Metropolitano (CEM), 
encabezado por el Ing. Fernando Arana Watty. 
 

Nueva sangre en la iniciativa privada poblana 
(2025-02-13, Fernando Maldonado, Municipios Puebla PUE (Sitio), ) 
La ratificación del empresario Héctor Alberto Sánchez al frente del Consejo Coordinador 
Empresarial en Puebla cierra un circulo de cambios en los organismos cúpula del sector privado 
y abre nuevas y mejores oportunidades para mujeres y hombres de en el paisaje estatal. Desde 
que encabezó a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción capítulo Puebla a 
cuya cabeza se encuentra ahora otro empresario ratificado y de perfil más ejecutivo y menos 
militante, Gustavo "Tavo" Vargas Constantina, se apartó la estrategia de confrontación que otros 
líderes de la iniciativa privada mantuvieron frente al Gobierno estatal. 
 

Entrega de Donativo, Producto de la Subasta AHTECA por parte de la Galería-Museo 
Realia 
(2025-02-13, Redacción, Sin Fronteras VER (sitio), ) 
Con la finalidad de apoyar a personas enfermas de cáncer en Xalapa, en semanas pasadas se 
realizó una subasta de arte a beneficio de la asociación civil AHTECA, Ayúdame Hermano Tengo 
Cáncer A.C., con el apoyo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
presidida por el Sr. Rafael Fernández de Lara, y el Consejo Empresarial Metropolitano (CEM), 
encabezado por el Ing. Fernando Arana Watty. Este gran evento tuvo lugar en el pasado mes de 
diciembre, bajo la gestión dinámica y exitosa del Comité Damas CMIC Xalapa, presidido por la 
Sra. Miriam Fernández de Lara Mateos, y con el apoyo en marketing de NV, empresa de 
comunicación dirigida por el Lic. Mauricio Cuevas Gayosso. 
 

Aranceles al acero y al aluminio golpearán al sector de la construcción en Yucatán 
(2025-02-13, _scroll_yt, Yucatán a la Mano YUC (sitio), ) 
La reciente decisión del Gobierno de Estados Unidos de imponer un arancel del 25 por ciento a 
las importaciones de acero y aluminio amenaza con truncar el crecimiento constante que ha 
experimentado el sector de la construcción en Yucatán, en los últimos años porque depende en 
gran medida de estos insumos. La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) advirtió que esta medida, anunciada por el Donald Trump como parte de su política 
económica, elevará significativamente los costos de materiales esenciales e impactará tanto a 
pequeñas empresas constructoras como a grandes desarrolladoras de infraestructura en el 
estado. 
Por Esto QROO (sitio), 
 

CICTG pondera vinculación en su quehacer profesional 
(2025-02-13, ASICH, ASICH Online, ) 
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"Estamos convencidos de que es a través de los esfuerzos conjuntos como la ingeniería civil en 
nuestra entidad dará los mejores resultados hacia la sociedad, por ello, el colegio se ha dado a 
la tarea de reunirse con otras asociaciones que de manera directa o indirecta tienen que ver con 
nuestro quehacer profesional", mencionó el Ing. Mario Humberto Coronel Vera. El presidente del 
Colegio de Ingenieros Civiles de Tuxtla Gutiérrez, señaló que en este ánimo de intercambiar 
opiniones técnicas y reforzar lazos de cooperación, el organismo a su cargo ha asistido a 
reuniones con el nuevo Presidente de la CMIC Chiapas, Ing. Rogelio Tamayo Carboney, y 
posteriormente, con otros colegios ligados a la infraestructura para comentar aspectos prácticos 
sobre el Reglamento de la Obra Pública del Estado. 
 

Recibe Prepa Politécnica montacargas como apoyo a especialidad 
(2025-02-14, Redacción, El Porvenir NL (sitio), ) 
Para reforzar la calidad educativa, un montacargas Moffett M9, el primer todo terreno y 
autotransportable en México, es el nuevo equipo con que contarán las y los alumnos de la 
Acentuación en Logística de Embarques y Almacén de la Preparatoria Politécnica Santa Catarina. 
Durante la mañana de este martes, en el plantel de La Fama de la Prepa Politécnica, la empresa 
Cargotecnia y la Asociación Mexicana de Distribuidores de Maquinaria (AMDM) entregaron el 
vehículo industrial, con el cual realizaron una demostración en la explanada de la escuela, 
además de formalizar la firma de un convenio entre las anteriores instituciones y la Prepa 
Politécnica. En el evento, participaron María del Roble Garza Treviño, vicerrectora de Educación 
Media Superior de la Universidad de Monterrey; Roberto González Dávila, presidente de la 
AMDM; y Carlos Alberto Serna Gámez, subsecretario de Fomento e Innovación Económica 
estatal. Además, Susana Bremer Uribe, directora de Desarrollo de la UDEM; Jonathan Gutiérrez, 
gerente de sucursal Monterrey de Cargotecnia; Jorge Villarreal González, tesorero de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Delegación Nuevo León; y Ana Vigil 
Osorio, gerente general de la AMDM. 
 

HERNÁNDEZ ESPEJO, CONSTRUYENDO PUENTES 
(2025-02-14, Redacción, Los políticos Veracruz (sitio), ) 
Con la finalidad de exponer la necesidad de actualizar diversas leyes y regulaciones en el sector 
de la construcción, para así mejorar la competitividad, seguridad y sostenibilidad de las obras, 
afiliados de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación 
Veracruz-Boca del Río, sostuvieron una reunión de trabajo con la diputada federal Rosa María 
Hernández Espejo. Los constructores, representados por su dirigente Jorge Alardín Córdova, le 
expresaron a la legisladora la necesidad de establecer una mayor vinculación con el Poder 
Legislativo, con miras a identificar áreas de oportunidad para la actualización de la normativa que 
regula la construcción. 
 

Gobierno y empresarios refuerzan seguridad en Puebla 
(2025-02-14, Redacción, Erick Becerra TLAX (sitio), ) 
Para fortalecer la coordinación entre autoridades y empresarios, el secretario de Gobernación, 
Samuel Aguilar Pala, asistió a la mesa de seguridad con representantes de las cámaras de la 
iniciativa privada de Puebla, a fin de presentar y coordinar acciones de seguridad que beneficien 
a este sector. A la reunión asistió Beatriz Camacho Ruiz, presidenta de Coparmex Puebla; 
Gustavo David Vargas Constantini, Presidente de la CMIC Puebla; Luis Lozano Mijares, 
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presidente de Surge; Pedro Mendoza Cruz, representante de Canapat Puebla y Román Mendoza 
Corral, vicepresidente del Comité de Seguridad de Canacintra Puebla. 
 

Reportan constructores una caída de 300 empleos en enero 
(2025-02-13, Redacción, Voz en Red (Sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria y Construcción (CMIC), Julio César Mercado, 
reportó que en lo que va del año se ha observado una caída de 300 empleos a comparación de 
la ocupación que se tenía en diciembre del 2024. Indicó que en el caso del Estado se estiman 17 
mil millones de pesos en obra pública y en el Municipio, con la construcción de los tres 
distribuidores viales que se realizarán en la capital se destinarán otros 650 millones de pesos, 
externando que Chihuahua es una de las entidades con más obra en movimiento. 
 

Aranceles al acero, aluminio y cobre afectaría más a Estados Unidos: líder de 
constructores 
(2025-02-13, Redacción, Página Central GTO (Sitio), ) 
Si bien es cierto que el sector de la construcción depende de varios insumos, entre ellos el acero, 
el aluminio y el cobre, Raúl Silva Ávila, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) delegación Guanajuato señaló que, con los aranceles, el impacto para el 
gremio sería indirecto y que el país más afectado sería Estados Unidos. 
 

Iluminarán edificios de amarillo por Día Contra Cáncer Infantil 
(2025-02-13, Alfredo Editor , Acento CHIH (Sitio), ) 
En el marco del Día Internacional de la Lucha Contra el Cáncer Infantil, este 15 de febrero, el 
Gobierno Municipal iluminará en color amarillo la Presidencia Municipal y edificios públicos del 
centro de la ciudad, para sensibilizar a la población y reconocer el valor de las niñas y niños que 
en nuestro municipio luchan contra este padecimiento, informó la regidora Paty Ulate, en sesión 
de Cabildo. La regidora invitó también a la ciudadanía a sumarse al "Sorteo por la Esperanza", 
organizado por Darenka con apoyo de la CMIC Chihuahua. Los recursos obtenidos serán 
destinados a la compra de un camión equipado con cocina para brindar alimentos a los padres 
de los niños hospitalizados, permitiendo que permanezcan junto a sus hijos durante su 
tratamiento. 
 

Constructores ponen pausa por aranceles; incertidumbre mata proyectos 
(2025-02-13, Edith Mendoza, Zócalo COAH (sitio), ) 
En el escenario económico actual con incertidumbres arancelarias a productos como el acero y 
el aluminio, la Región Sureste de Coahuila podría enfrentar su primer freno tangible en la 
dinámica de inversión de los últimos años, advirtió Jorge Verduzco Rosán, presidente de 
delegación local de la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC). 
 

Fortalece SEGOB coordinación con el sector empresarial en materia de seguridad 
(2025-02-13, Redacción, Gobierno de Puebla PUE (Sitio), ) 
Para fortalecer la coordinación entre autoridades y empresarios, el secretario de Gobernación, 
Samuel Aguilar Pala, asistió a la mesa de seguridad con representantes de las cámaras de la 
iniciativa privada de Puebla, a fin de presentar y coordinar acciones de seguridad que beneficien 
a este sector. A la reunión asistió Beatriz Camacho Ruiz, Presidenta de Coparmex Puebla; 
Gustavo David Vargas Constantini, Presidente de la CMIC Puebla; Luis Lozano Mijares, 
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presidente de Surge; Pedro Mendoza Cruz, representante de Canapat Puebla y Román Mendoza 
Corral, vicepresidente del Comité de Seguridad de Canacintra Puebla. 
Exilio CDMX (sitio),Curul MX PUE (sitio),Espacio Libre Puebla PUE (sitio),Al Chile Poblano PUE (Sitio),Sobre T (Sitio), 
 

Iluminarán de amarillo edificios municipales por el Día Internacional de la Lucha Contra 
el Cáncer Infantil 
(2025-02-13, Redacción, La Jiribilla CHIH (sitio), ) 
En el marco del Día Internacional de la Lucha Contra el Cáncer Infantil, este 15 de febrero, el 
Gobierno Municipal iluminará en color amarillo la Presidencia Municipal y edificios públicos del 
centro de la ciudad, para sensibilizar a la población y reconocer el valor de las niñas y niños que 
en nuestro municipio luchan contra este padecimiento, informó la regidora Paty Ulate, en sesión 
de Cabildo. La regidora invitó también a la ciudadanía a sumarse al "Sorteo por la Esperanza", 
organizado por Darenka con apoyo de la CMIC Chihuahua. Los recursos obtenidos serán 
destinados a la compra de un camión equipado con cocina para brindar alimentos a los padres 
de los niños hospitalizados, permitiendo que permanezcan junto a sus hijos durante su 
tratamiento. 
 

Chihuahua en análisis de terreno para construcción de viviendas de Infonavit 
(2025-02-13, Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Julio Mercado 
Rodríguez comentó que es seguro que Chihuahua cuente con vivienda de interés social del 
Infonavit, siempre y cuando haya un terreno donado por el municipio de Chihuahua. En este 
sentido, el líder de la construcción destacó que Chihuahua no está fuera de la lista de beneficios 
en vivienda por parte de la Federación, señalando que existen estados que se encuentran en la 
misma situación al no tener un terreno disponible para estos proyectos. 
 

Se celebró la famosa marcha y? 
(2025-02-13, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), ) 
En otro tema, el expresidente de la CMIC y empresario Eugenio Williamson Iribarren, es claro 
cuando dijo que los trabajadores y todos los interesados en el tema AHMSA por supuesto que 
deben saber esperar cuando menos un año para que empiecen a ver los primeros resultados. Lo 
anterior porque recuerda que hay actores que dicen en seis meses empieza el remate y es 
cuando destaca la importancia de entender que no es cosa fácil así de un día para otro lleva su 
tiempo entonces es un aspecto que en realidad deben de tomar en cuenta para no desesperarse. 
 

Gobierno y empresarios de Puebla realizan mesa de seguridad  
(2025-02-13, Redacción, Puebla Online PUE (sitio), ) 
Para fortalecer la coordinación entre autoridades y empresarios, el secretario de Gobernación, 
Samuel Aguilar Pala, asistió a la mesa de seguridad con representantes de las cámaras de la 
iniciativa privada de Puebla, a fin de presentar y coordinar acciones de seguridad que beneficien 
a este sector. A la reunión asistió Beatriz Camacho Ruiz, Presidenta de Coparmex Puebla; 
Gustavo David Vargas Constantini, Presidente de la CMIC Puebla; Luis Lozano Mijares, 
presidente de Surge; Pedro Mendoza Cruz, representante de Canapat Puebla y Román Mendoza 
Corral, vicepresidente del Comité de Seguridad de Canacintra Puebla. 
 

Sostiene SEGOB reunión interinstitucional con integrantes del CCE 
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(2025-02-13, Redacción, Tribuna Noticias PUE (Sitio), ) 
Para fortalecer la coordinación entre autoridades y empresarios, el secretario de Gobernación, 
Samuel Aguilar Pala, asistió a la mesa de seguridad con representantes de las cámaras de la 
iniciativa privada de Puebla, a fin de presentar y coordinar acciones de seguridad que beneficien 
a este sector. A la reunión asistió Beatriz Camacho Ruiz, Presidenta de Coparmex Puebla; 
Gustavo David Vargas Constantini, Presidente de la CMIC Puebla; Luis Lozano Mijares, 
presidente de Surge; Pedro Mendoza Cruz, representante de Canapat Puebla y Román Mendoza 
Corral, vicepresidente del Comité de Seguridad de Canacintra Puebla. 
 

Iluminarán de amarillo edificios municipales por el Día Internacional de la Lucha Contra 
el Cáncer Infantil 
(2025-02-13, Redacción, Omnia CHIH (Sitio), ) 
En el marco del Día Internacional de la Lucha Contra el Cáncer Infantil, este 15 de febrero, el 
Gobierno Municipal iluminará en color amarillo la Presidencia Municipal y edificios públicos del 
centro de la ciudad, para sensibilizar a la población y reconocer el valor de las niñas y niños que 
en nuestro municipio luchan contra este padecimiento, informó la regidora Paty Ulate, en sesión 
de Cabildo. La regidora invitó también a la ciudadanía a sumarse al "Sorteo por la Esperanza", 
organizado por Darenka con apoyo de la CMIC Chihuahua. Los recursos obtenidos serán 
destinados a la compra de un camión equipado con cocina para brindar alimentos a los padres 
de los niños hospitalizados, permitiendo que permanezcan junto a sus hijos durante su 
tratamiento. 
 

Quedó Chihuahua fuera del Programa de Vivienda por falta de terrenos 
(2025-02-13, Redacción, Voz en Red (Sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio César 
Mercado, aseguró que Chihuahua quedó fuera del Programa Nacional de Vivienda para el 
Bienestar, por falta de conciliación y donación de terrenos para la construcción de estas casas 
habitación descartando que, se traten de temas políticos. Cabe mencionar que a pesar de que 
las autoridades federales aseguran que los estados que quedaron fuera están en proceso de 
integrarse a las siguientes etapas, la omisión sí representa un duro golpe para una región que 
lucha por reducir su déficit habitacional ya que, en los últimos años, Chihuahua ha experimentado 
un crecimiento poblacional acelerado y una demanda creciente de vivienda asequible, sobre todo 
en Ciudad Juárez, donde el fenómeno migratorio y el desarrollo industrial requieren políticas 
habitacionales efectivas. 
 

Reafirma Pío X Salgado trabajo colaborativo con CMIC 
(2025-02-14, Redacción, Noticias Querétaro QRO (sitio), ) 
Con el objetivo de seguir fortaleciendo los lazos de colaboración, el titular de la Secretaría de 
Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado Tovar, se reunió con el nuevo comité 
directivo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
 

Entre chismes y campanas 14 de febrero 
(2025-02-14, Redacción, Código QRO QRO (Sitio), ) 
Que, para continuar fortaleciendo los lazos de colaboración, el recientemente nombrado titular 
de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDUOP), José Pío X. Salgado, se reunió 
con el nuevo comité directivo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
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presidido por José Álvaro Ugalde, en donde el funcionario mencionó que comenzarán a trabajar 
en una nueva modalidad para agilizar trámites y procesos. 
 

Van por el impulso de infraestructura resiliente 
(2025-02-14, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación 
Chiapas, Rogelio Tamayo Carboney, expuso que la prevención de riesgos en la ejecución de 
proyectos de infraestructura, es parte de la planeación requerida, para garantizar seguridad y 
evitar accidentes. Lo anterior lo manifestó luego de un encuentro con el secretario de Protección 
Civil en el estado, Mauricio Cordero Rodríguez. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Construirán vivienda con ahorro de trabajadores 
(2025-02-14, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1 2) 
Aun con ausencias y abstenciones, la mayoría absoluta del oficialismo se impuso en el Senado 
y con 71 votos aprobó la reforma para que el Infonavit cuente con una empresa filial para construir 
casas con parte del ahorro de vivienda de los trabajadores del sector privado, tanto para venta 
como para renta. A diferencia de lo ocurrió en Cámara de Diputados, Movimiento Ciudadano votó 
en contra de esta reforma, porque si bien está de acuerdo en que es necesario construir casas 
que beneficie a quienes menos ganan y a los jóvenes, no apoya que se use el dinero del ahorro 
de los trabajadores para hacerlo, sobre todo, porque cualquier error del Infonavit provocará 
graves problemas para los trabajadores. 
 

Nueva Ley del Infonavit en México: un paso hacia la vivienda adecuada, asegura Luis 
Armando Melgar Bravo 
(2025-02-13, Sergio García, El Heraldo de México (sitio), ) 
La reciente reforma a la Ley del Infonavit en México busca mejorar las condiciones de acceso a 
la vivienda social, garantizando mayor transparencia y eficiencia en su construcción. Esta 
modificación, aprobada en el Senado, pretende evitar prácticas del pasado en las que se 
desarrollaron viviendas de baja calidad y en zonas inadecuadas, provocando el abandono de 
miles de casas. La iniciativa también enfatiza la importancia de una planeación urbana adecuada, 
que permita a los trabajadores vivir cerca de sus centros de empleo, reduciendo tiempos de 
traslado y mejorando su calidad de vida. 
 

Aprueba Junta Directiva del ISSSTE iniciativas en materia de finanzas, infraestructura y 
vivienda 
(2025-02-13, Redacción, El Heraldo de México (sitio), ) 
El director del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado 
(ISSSTE), Martí Batres Guadarrama, encabezó la Segunda Sesión Extraordinaria de la Junta 
Directiva, en la que se aprobó por unanimidad el Modelo de Convenio de Reconocimiento de 
Adeudo y Forma de Pago, el Programa Anual de Obra Pública 2025, y las acciones de apoyo del 
FOVISSSTE a más de 400 mil personas acreditadas. En cuanto al Programa Anual de Obra 
Pública 2025, este contempla el fortalecimiento de la infraestructura de las unidades médicas del 
ISSSTE y la aprobación de los criterios del programa de congelamientos, quitas y condonaciones 
es fundamental para beneficiar a 400 mil personas acreditadas del FOVISSSTE. 
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La Crónica de Hoy (sitio), 
 

Senado aprueba reforma al Infonavit para crear empresa filial de construcción de 
vivienda 
(2025-02-13, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
El Senado de la República aprobó la reforma al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para 
los Trabajadores (Infonavit), para crear empresa filial para la construcción de vivienda. La petista, 
Geovana Bañuelos también defendió la reforma al Instituto. Aseguró que el "proyecto no sólo 
busca proporcionar un techo digno a millones de familias mexicanas, también y tal vez lo más 
importante busca reivindicar la vivienda como un derecho humano fundamental, alejándola de 
una mera mercancía para el enriquecimiento de constructoras y empresas inmobiliarias voraces". 
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CDMX afina detalles para construir las Viviendas del Bienestar 
(2025-02-13, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio), ) 
El gobierno de la Ciudad de México firmó un convenio con la Comisión Nacional de Vivienda 
(Conavi) y el Infonavit (Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores), para 
edificar Viviendas para el Bienestar en la capital, programa impulsado por el gobierno federal que 
busca atender el déficit habitacional con la construcción de 26,400 viviendas nuevas en el 
sexenio. Uno de los objetivos del programa es priorizar la construcción en zonas con 
infraestructura urbana consolidada. En la Ciudad de México, esto implica la identificación de 
reserva territorial intraurbana y periurbana para la edificación de vivienda. 
Maya Comunicación (Sitio), 
 

Ofrece Aarón facilidad para adquirir vivienda 
(2025-02-14, Eleazar Ibarra, Zócalo COAH (sitio), ) 
'Como alcalde, trabajaré con el Concilio y el personal para lograr como objetivo, que la vivienda 
por adquirir en compra, sea más asequible, porque una comunidad fuerte comienza garantizando 
que nuestros residentes tengan un lugar al que se sientan orgullosos de llamar hogar'. Así se 
expresó el candidato a mayor de Eagle Pass, Aarón Valdez, a pesar de que el mercado 
inmobiliario es una industria importante en la comunidad, porque impulsa el crecimiento y las 
oportunidades, 'la asequibilidad de la vivienda se está convirtiendo en un obstáculo importante, 
no sólo para quienes compran una casa por primera vez, sino también para quienes trabajan en 
la industria de la construcción'. 
 

Rechazan que reforma al Infonavit toque ahorros 
(2025-02-13, Mayólo López, Reforma.com (sitio), ) 
Horas antes de que se ventile en el Pleno del Senado la polémica reforma al Infonavit, el diputado 
morenista Alfonso Ramírez Cuéllar aseguró que no estarán en riesgo los ahorros que los 
trabajadores. "Totalmente falso que se pongan en riesgo. Las cosas se van a manejar de mejor 
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manera y de manera transparente", aseguró. Operador de los cambios a la minuta que se generó 
en la Cámara de Senadores, Ramírez Cuéllar compareció ante la prensa al lado del senador Luis 
Armando Melgar Bravo, del PVEM, presidente de la Comisión de Reordenamiento Urbano y de 
Vivienda. 
 

Reforma al Infonavit: Ahorro de trabajadores fondeará nuevas casas 
(2025-02-14, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior (Sitio), ) 
Aun con ausencias y abstenciones, la mayoría absoluta del oficialismo se impuso en el Senado 
y con 71 votos aprobó la reforma para que el Infonavit cuente con una empresa filial para construir 
casas con parte del ahorro de vivienda de los trabajadores del sector privado, tanto para venta 
como para renta. La reforma establece que la filial del Infonavit no será una empresa paraestatal, 
sino una empresa privada. 
 

Ley del Infonavit: ¿cómo funcionaría la empresa filial de construcción? 
(2025-02-13, Rebeca Romero, Centro Urbano (Sitio), ) 
La reforma a la Ley del Infonavit, entre otras cosas, propone la creación de una empresa filial que 
se encargue de la construcción de vivienda para los derechohabientes. Sin embargo, aún existen 
dudas sobre su funcionamiento. Por ello, en conferencia de prensa Luis Amador Melgar, 
presidente de la Comisión de Reordenamiento Urbano y Vivienda en el Senado y legislador por 
el Partido Verde Ecologista de México (PVEM); Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador de 
Morena; y Guadalupe Chavira, secretaria de la Comisión de Reordenamiento Urbano y miembro 
del mismo grupo parlamentario, explicaron las principales funciones y objetivos de esta nueva 
empresa. 
 

Reforma al Infonavit: ¿Se va a tocar el dinero de los trabajadores? Esto dice Rafael 
Salgado 
(2025-02-13, Manuel López San Martín, Noticias MVS (Sitio), ) 
En entrevista para MVS Noticias con Manuel López San Martín, Rafael Salgado, secretario 
consejero ante el Infonavit por parte de la Croc, habló sobre sindicatos rechazan reforma al 
Infonavit y advierten control gubernamental. En relación con el uso de los fondos de Infonavit, 
Salgado mencionó ejemplos de cómo se han utilizado los recursos en proyectos específicos, 
como en Guerrero, donde se han destinado para la construcción de viviendas en casos 
excepcionales. Este tipo de medidas, indicó, permite que se utilicen fondos. 
 

Senado aprueba reforma al Infonavit; pasa al Ejecutivo 
(2025-02-14, Redacción, Sin Fuero CHIS (Sitio), ) 
El Senado avaló en lo general y particular sin cambios la reforma a la Ley del Infonavit que le 
otorga facultades para construir viviendas y establecer esquemas de arrendamiento accesibles 
para los trabajadores. Tras cuatro horas y media de discusión en lo general, la reforma fue 
avalada con 71 votos senadores de Morena, PT y Verde, y 36 en contra de la oposición, además 
de la abstención del morenista Ricardo Sheffield y la emecista Amalia García. En lo particular no 
fue aceptada ninguna de las modificaciones propuestas por la oposición. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Pagan a favoritos gasoducto al doble 
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(2025-02-14, Rolando Herrera, Reforma, . 1) 
Pemex pagó más del doble por la construcción de un gasoducto de suministro a Dos Bocas a la 
empresa Construcciones y Reparaciones del Sur, vinculada a Juan Carlos Fong Cortés, 
empresario cercano a Rocío Nahle, ex Secretaria de Energía y actual Gobernadora de Veracruz. 
La petrolera pagó 5 mil 210.6 millones de pesos a la empresa cuando el precio original fue fijado 
en 2 mil 230 millones de pesos, es decir el gasto se incrementó en 133.7 por ciento, según 
constató REFORMA al revisar los pagos a proveedores de la refinería. 
 

EU: compartimos con México datos de vigilancia a narcos 
(2025-02-14, Redacción, El Universal, . 1, 6) 
El jefe del Comando Norte de Estados Unidos, el general Gregory Guillot, admitió que hubo un 
incremento en los vuelos de reconocimiento para recabar información sobre los cárteles, datos 
que, aseguró, han sido compartidos a las autoridades mexicanas. La presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum, afirmó que su gobierno no le alarma el vuelo de aeronaves estadounidenses 
sobre los límites del territorio nacional, pero adelantó que pedirá una explicación. 
 

Corte: TEPJF no puede invalidar los amparos 
(2025-02-14, David Vicenteño, Excélsior, . 1, 4) 
Por siete votos contra tres, el pleno de la Suprema Corte resolvió que las sentencias del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) son opiniones, pues no tiene la facultad de 
invalidar órdenes de suspensión en juicios de amparo contra la reforma judicial. Además, dio un 
plazo de 24 horas a los jueces que otorgaron suspensiones contra dicha reforma constitucional 
para que revisen de oficio sus criterios de suspensión en lo que corresponde a la materia 
electoral. 
 

Claudica oposición en la Corte y abre paso a elección judicial 
(2025-02-14, Rubén Mosso, Milenio Diario, . 1, 4 5) 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dio 24 horas a jueces federales que otorgaron 
suspensiones contra la elección judicial para revisar de oficio sus determinaciones y echar abajo 
aquellas que invadan la materia electoral. El ministro ponente, Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, 
puntualizó que las suspensiones otorgadas sobre los comicios judiciales "estuvieron mal 
concebidas por versar sobre materia electoral", por lo que deben revocarse. 
 

Terminó la guerra judicial; la reforma va, ordena la Corte 
(2025-02-14, Ivan Evair Saldana, La Jornada, . 1, 3) 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ha dado un plazo de 24 horas a los jueces de 
distrito para revocar las suspensiones definitivas contra la reforma judicial que violen el terreno 
electoral, aunque el fallo no alcanza a los juicios de amparo contra la enmienda constitucional 
sobre presuntas violaciones a derechos humanos. 
 

Aranceles recíprocos en nueva embestida de Trump 
(2025-02-14, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4) 
Donald Trump anunció un nuevo frente en su política comercial, al ordenar una investigación 
exhaustiva para imponer aranceles recíprocos a sus socios comerciales. La Unión Europea, 
India, Japón y México, entre los objetivos. Según el memorándum presidencial que detalla la 
medida, el objetivo es nivelar el terreno en materia de aranceles y regulaciones. 
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Senado aprueba sin modificaciones la reforma a la Ley del Infonavit 
(2025-02-14, Rolando Ramos, El Economista, . 1, 38) 
El Senado aprobó la reforma a la Ley del Infonavit, que permitirá al instituto construir viviendas, 
utilizando fondos de los trabajadores. La oposición criticó la medida, argumentando que el 
gobierno busca controlar el dinero de los trabajadores. La reforma amplía las facultades del 
Infonavit para construir vivienda e implementar el arrendamiento social con opción a compra. 
 

Nissan valora sacar de México gran parte de su producción 
(2025-02-14, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 12) 
Nissan evalúa la posibilidad de trasladar parte de su producción en México a otro país si Estados 
Unidos impone aranceles a los productos hechos en territorio nacional. El CEO global de Nissan, 
Makoto Uchida, señaló que la compañía exporta un gran volumen de su producción a Estados 
Unidos, por lo que dijo que si el gobierno de ese país impone aranceles altos, tendrá graves 
implicaciones en su negocio. 
 

Quita corte trabas a la reforma judicial  
(2025-02-14, Diana Martínez, El Heraldo de México, . 1, 4) 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ordenó a los jueces de distrito que 
concedieron suspensiones contra la reforma judicial revisar y revocar esas resoluciones en un 
plazo de 24 horas. El Pleno de la Corte argumentó que el amparo no procede en materia electoral 
ni contra una reforma constitucional. 
 

Destina Mexicana 4.7 mdp a reembolsos 
(2025-02-14, Yalina Ruiz, 24 Horas, . 1, 3) 
Del 1 de julio al 1 de diciembre de 2024, Mexicana de Aviación realizó dos mil 479 devoluciones 
de boletos a pasajeros que lo solicitaron. En el mismo período, correspondiente al último 
semestre del año pasado, la Aerolínea del Estado Mexicano señaló que el monto total por boletos 
vendidos ascendió a 172 millones 62 mil 521 pesos, de acuerdo con una solicitud de información 
realizada por 24 HORAS En cuatro meses, el Tren Maya también reintegró el costo de 511 tickets, 
por 252 mil 164 pesos, mientras que vendió 285 mil 837 entradas. 
 

Conexiones digitales 
(2025-02-14, Elizabeth González, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
La búsqueda del amor y de la conexión humana en la era digital es a la vez una oportunidad y un 
desafío al que se enfrentan millones de personas en el mundo, pues a pesar de encontrarnos 
más conectados que nunca a través de redes sociales y otras tecnologías, muchos viven de 
manera solitaria. La idealización del amor romántico, así como de las relaciones de amistad, se 
han acentuado debido al uso masivo y generalizado de la tecnología, que ofrece mantenerse 
"cerca" a pesar de estar lejos, lo que no satisface al 100 por ciento las necesidades sociales del 
ser humano. 
 

Sufren exportaciones por ¡aduanas fallidas! 
(2025-02-14, Benito Jiménez, Reforma, . 1) 
El comercio exterior del País enfrenta un mal crónico: las mal llamadas actualizaciones de 
software, que realmente son fallas recurrentes en el sistema de aduanas. En un año, se han 
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registrado contingencias en prácticamente todas las aduanas, siendo los más afectados los 
puertos de Manzanillo, Lázaro Cárdenas y Ensenada. Desde 2021, las aduanas son controladas 
por el Ejército la Marina. 
 

Acribillan a hombre en residencial de Atizapán 
(2025-02-14, Rebeca Jiménez, El Universal, . 19) 
Un fuerte operativo de elementos de la Guardia Nacional, Secretaría de Marina y Ejército 
Mexicano se desplegó en Zona Esmeralda, luego de que un hombre fue acribillado en un 
exclusivo fraccionamiento de esta región. La balacera que se registró cerca de las 11:20 horas 
del jueves provocó pánico y preocupación entre los vecinos de Zona Esmeralda, especialmente 
para quienes viven en dicho fraccionamiento residencial, que se ubica en la avenida del 
Aeropuerto Nacional Mexiquense Dr. Jorge Jiménez Cantú, que por décadas ha operado como 
un aeródromo para aviones privados. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Alcanzó 517 mil 416 mdp en enero: SAT 
(2025-02-14, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1, 7) 
El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que la recaudación alcanzó 517 mil 416 
millones de pesos en enero de este año, con lo que presentó un crecimiento real anual de 5.1 
por ciento. Esto implicó ingresos por arriba de lo programado en 2 mil 529 millones de pesos, ya 
que el Ejecutivo calculó un monto de 514 mil 887,3 millones de pesos para ese mes. Domingo 
Ruíz López, presidente de la Comisión Fiscal de Coparmex Nacional, explicó que este resultado 
se debe al incremento de salarios, mientras que las tarifas de ISR no se actualizan, y que el 
subsidio para el empleo es muy bajo, ya que casi equivale a un salario mínimo, lo cual hace que 
se pague efectivamente más ISR. 
 

Estiman un gasto promedio de $850 por el San Valentín 
(2025-02-14, Redacción, Diario de México, . 1 2) 
Contrario a la estimación de la Secretaría de Desarrollo Económico de la Ciudad de México 
(Sedeco), que fijó en 2 mil 68 millones de pesos la derrama por el Día del Amor y la Amistad que 
se conmemora este viernes, la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de la capital 
del país (Canaco CDMX), prevé que las ventas lleguen a 6 mil 204 mdp. A nivel nacional, la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (ConcanaCO 
Servytur), proyecta que el Día del Amor y la Amistad deje aproximadamente 32.5 mil mdp. 
 

Reporte Empresarial // Investigación a Broxel por contratos millonarios e irregulares 
(2025-02-14, Julio Pilotzi, Reporte Índigo, . 5) 
En la reciente entrega de reconocimientos Empresas Excepcionales, uno de los organismos que 
alzó por cuarta ocasión el galardón que otorga el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Voz 
de las Empresas y el Instituto para el Fomento a la Calidad (IFC), fue la Entidad Mexicana de 
Acreditación (EMA), que preside Raúl Tornely Cruz, al ser reconocida por favorecer la diversidad, 
equidad e inclusión. 
 

Coparmex CDMX exhorta que se mantenga en Infonavit la administración tripartita y 
paritaria 
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(2025-02-13, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
El presidente de la Coparmex CMDX, Adal Ortiz Ávalos, hizo un llamado para fortalecer la 
conversación entre legisladores y la iniciativa privada, al argumentar y defender la importancia 
de mantener la administración tripartita y paritaria del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda 
para los Trabajadores (Infonavit). En el marco de la discusión de la reforma al Infonavit, Ortiz 
Ávalos enfatizó que el esquema tripartito y paritario es fundamental para garantizar la correcta 
administración de los recursos que provienen directamente de los trabajadores y sus 
empleadores. 
La Crónica de Hoy (sitio),Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), 
 

Día del Amor dejará derrama de 32.5 mdp: Concanaco 
(2025-02-13, Redacción, Siete 24 (Sitio), ) 
El Día del Amor y la Amistad dejará una derrama económica al país cerca a los 32.5 millones de 
pesos, según las estimaciones. Así lo explicó el presidente de la Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comecio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), Octavio de la Torre. El líder 
del organismo empresarial afirmó que esta fecha es una importante oportunidad para los 
comercios y el sector turístico del país. 
 

Canaco CDMX estima más de 6 mil mdp por Día del Amor y la Amistad 
(2025-02-13, Redacción, Diario de México (sitio), ) 
Contrario a la estimación de la Secretaría de Desarrollo Económico de la Ciudad de México 
(Sedeco), que fijó en 2 mil 68 millones de pesos la derrama por el Día del Amor y la Amistad que 
se conmemora mañana viernes, la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de la 
capital del país (Canaco CDMX), prevé que las ventas lleguen a 6 mil 204 mdp. Más de 32 mil 
mdp en el país a nivel nacional, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios 
y Turismo (Concanaco Servytur), proyecta que el Día del Amor y la Amistad deje 
aproximadamente 32.5 mil mdp. 
 

Asegura Francisco Cervantes que México negocia la eliminación de los aranceles 
(2025-02-13, Redacción, Energía Hoy (Sitio), ) 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes aseguró que una 
comitiva de empresarios mexicanos está en Washington para buscar la eliminación de los 
aranceles. La intención es que los empresarios logren la eliminación del 25% en todos los 
productos de exportación de México. De manera particular al acero y al aluminio, los cuales ya 
amenazaron de aumentarlos a 50%. 
 

Buscan fortalecer la industria acerera nacional 
(2025-02-13, Redacción, Mercados Press (Sitio), ) 
La Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero) tuvo una reunión con la 
Secretaría de Economía nacional, con el objetivo de fortalecer la industria acerera mexicana. 
Durante el encuentro, el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, presentó el nuevo Monitor de 
Comercio de Acero en México, una herramienta clave para mejorar la transparencia, trazabilidad 
y control en el comercio de productos siderúrgicos, y que permite a la industria y al gobierno, 
acceder a información detallada sobre importaciones y exportaciones de acero. 
 

Reunión entre CCE y autoridades de EE.UU. en Washington para negociar aranceles 

https://www.efinf.com/clipviewer/373a38c2c3790de806568fbb72ce503a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3ef6cc7bcf4f78f7cea7563c0b1a1df0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/05f4ef6ef1cd712610fcf0255a823233?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3624294e6a3133127d49547cbbc24224?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a1d753709489a32e73831945f8d2697e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c580859a12a2497a9a0c94b4c2c538a6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9b006837fe863e6b2916e994fc85e8a9?file


 

 

 

(2025-02-13, Redacción, uno más uno (sitio), ) 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes Díaz, informó 
que un grupo de empresarios mexicanos viajará a Washington el próximo fin de semana, para 
reunirse con autoridades de Estados Unidos en un intento urgente para poder negociar los 
aranceles del 25%. Al profundizar y explicar sobre la necesidad urgente de llevar a cabo dicha 
reunión, el líder empresarial aseguró que hay una comunicación y diálogo con autoridades y 
empresarios de Estados Unidos para analizar dicho tema. 
 

La Concanaco estima una derrama económica de 32,500 millones de pesos para este 14 
de febrero. 
(2025-02-14, Guadalupe Contreras, Elvira Angélica Rivera, Canal 11 Once, ) 
En el marco del Día del Amor y la Amistad, la Cámara Nacional de Comercio (Concanaco) 
anticipa una derrama económica de 32,500 millones de pesos en México, lo que representa un 
incremento del 16% en comparación con el año anterior. Se estima que cada persona gastará en 
promedio entre 1,200 y 1,500 pesos en obsequios, cenas y encuentros románticos. El Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) reporta que, de los 99 millones de personas mayores 
de 15 años, aproximadamente el 40% están casadas, mientras que el 29.6% son solteros y el 
19.1% vive en unión libre. 
 

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio prevé una derrama económica de 
$325,000 millones por el Día del Amor y la Amistad. 
(2025-02-13, Rubí Ávila, EdoMex 99.7 Uniradio, ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo anticipa una 
derrama económica de $325,000 millones en México con motivo de la celebración del Día del 
Amor y la Amistad. 
 

Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, viajará a 
Washington para dialogar sobre aranceles a productos mexicanos. 
(2025-02-13, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, ) 
Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, anunció su viaje a 
Washington este fin de semana para discutir la imposición de aranceles a productos mexicanos 
por parte de Estados Unidos. Durante una entrevista en el Club de Banqueros, Cervantes destacó 
la importancia de llegar a acuerdos en medio de los desafíos y oportunidades en la región de 
Norteamérica. Subrayó la existencia de un canal de comunicación abierto con Estados Unidos, 
lo que facilita las negociaciones. Además, mencionó su solicitud de una reunión con la Secretaría 
de Hacienda para abordar el precio de la gasolina y el compromiso del gobierno mexicano de 
mantenerlo por debajo de los $24 pesos por litro. 
 

En entrevista, Octavio de la Torre de Stéffano, presidente de Concanaco Servitur, habló 
sobre la expectativa de derrama económica para el Día de San Valentín. 
(2025-02-13, Joel Valdez, Canal 120 Milenio, ) 
En entrevista, el doctor Octavio de la Torre de Stéffano, presidente de Concanaco Servitur 
México, habló sobre la expectativa de derrama económica para el Día de San Valentín. De la 
Torre de Stéffano destacó que se espera un crecimiento del 16% en comparación con el año 
anterior, alcanzando más de 32,000 millones de pesos. Los productos y servicios que más se 
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consumirán incluyen flores, chocolates, ropa, perfumes, restaurantes, hoteles y tiendas 
departamentales. 
 

La Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero expresó su desacuerdo con los 
aranceles impuestos por Donald Trump. 
(2025-02-13, Rubí Ávila, EdoMex 99.7 Uniradio, ) 
La Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (CANACERO) ha expresado su rechazo 
a los aranceles impuestos por el presidente Donald Trump. En un comunicado, el organismo 
solicitó a México que implemente represalias en productos siderúrgicos hacia Estados Unidos, 
en caso de no conseguir la exclusión de los gravámenes. 
 
San Valentín 2025: Lo que debes saber sobre los hábitos de consumo del 14 de febrero 
(2025-02-14, Lizbeth Serrano, Informa BTL (Sitio), ) 
Cada 14 de febrero en México celebramos San Valentín, temporada que tiene un impacto 
importante en la economía local y nacional del país. Se estima que la derrama económica en 
2025 con motivo de este festejo sea de 32,500 millones de pesos, de acuerdo con la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur); 
mientras que el gasto previsto por persona podría superar los 2,600 pesos. En los siguientes 
párrafos compartiremos algunos hábitos de consumo que se dan por el Día del Amor y la Amistad 
a nivel nacional. 
 

La Concanaco estima que el Día del Amor y la Amistad dejará una derrama económica de 
32,500 millones de pesos en México. 
(2025-02-14, Anna Lunna, Viridiana Hernández, Canal 1 Azteca 1, ) 
La celebración del Día del Amor y la Amistad en México no solo se centra en el afecto, sino 
también en el aspecto económico. Según la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo (Concanaco), se espera que en 2025 se genere una derrama económica de 
32,500 millones de pesos, lo que representaría un incremento del 16% en comparación con 2024. 
 
San Valentín 2025: Lo que debes saber sobre los hábitos de consumo del 14 de febrero 
(2025-02-14, Lizbeth Serrano, Informa BTL (Sitio), ) 
Cada 14 de febrero en México celebramos San Valentín, temporada que tiene un impacto 
importante en la economía local y nacional del país. Se estima que la derrama económica en 
2025 con motivo de este festejo sea de 32,500 millones de pesos, de acuerdo con la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur); 
mientras que el gasto previsto por persona podría superar los 2,600 pesos. 
 

Trabajarán Canadevi y Ayuntamiento en municipalización de desarrollos 
(2025-02-14, Redacción, Ignacio Calva, Luces del Siglo QROO (sitio), ) 
La presidenta municipal de Benito Juárez, Ana Paty Peralta de la Peña, dio a conocer que el 
Ayuntamiento firmó un convenio de colaboración con la Cámara Nacional de la Industria de 
Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi), a través del cual se busca la municipalización 
de todos aquellos desarrollos y fraccionamientos que, por alguna razón, no han concluido su 
proceso. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
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Jaque Mate // La fuerza del amor 
(2025-02-14, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
El amor romántico, definido en el Medievo tardío y el Renacimiento, persiste hoy, pero puede 
tomar muchas formas. El amor puede tomar, sin duda, muchas formas. Hay amores irracionales 
y tempestuosos, que lo parten a uno como el rayo de Cortázar, pero otros son maduros y 
apacibles. 
 

Bitácora del Director // Sexenio perdido 
(2025-02-14, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
Tres realidades impulsaron a Andrés Manuel López Obrador a la Presidencia de la República en 
2018: 1) La corrupción, que se desbordo durante el periodo de Enrique Peña Nieto. Asuntos como 
la "Casa Blanca" y los escándalos protagonizados por los gobernadores Javier Duarte. 2) La 
inseguridad, que llegó a niveles nunca antes vistos, con más de seis millones de delitos del fuero 
común, y cuyo hecho emblemático fue la desaparición de los 43 estudiantes normalistas de 
Ayotzinapa, 3) raquítico crecimiento económico. que apenas promedió 2.4% en el sexenio, más 
de un punto por debajo de lo que se vaticinó en el Programa Nacional de Desarrollo, pese a las 
reformas constitucionales que se implementaron. 
 

Veranda // Los retos para el turismo por el nuevo entorno laboral 
(2025-02-14, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4) 
En su vida actual como presidente de asociaciones benéficas y propietario de hoteles, Alejandro 
Zozaya se ha encontrado con un reto que no vio cuando se asoció para comprar el Impression 
de Isla Mujeres. Su caso no es único y de hecho uno de los temas que trataron los inversionistas 
españoles agrupados en torno a Inverotel con la gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, 
durante su reciente visita a Madrid, fue la del nuevo entorno laboral. 
 

Activo Empresarial // La tentación con Altán; Nissan, que me voy, eh 
(2025-02-14, José Yuste, Excélsior, . 2) 
Hace unos días, el empresario Carlos Slim planteó como una mala idea el convertir a Altán Redes 
de una compañía mayorista a una minorista que compita directamente con las demás empresas 
telefónicas, como Telcel, pero también con AT&T o Telefónica. ALTÁN, DE RED DE REDES A 
SER SALVADA POR AMLO Altán fue diseñada para ser una red mayorista, una red de redes y, 
mediante sus 90 Mhz de capacidad que corren bajo la banda de 700 Mhz, permitir subirse a 
operadores más pequeños en poblaciones alejadas. 
 

Cuenta Corriente // Gasolina, ¿control de precios o de IEPS? 
(2025-02-14, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
El cobro del IEPS sobre el expendio de combustible es el mayor colchón presupuestal que tiene 
la administración en este momento. Considere que la diferencia entre 17.29 pesos por litro que 
debiera costar la gasolina en México, máximo 18, implica que "topar a 24 pesos por litro" en 
promedio, implica que 5 pesos son de IEPS e IVA. 
 

Análisis Superior // ¿Deben preocuparse? 
(2025-02-14, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
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La denominación de terroristas internacionales por parte de Donald Trump a organizaciones 
criminales, como el Cártel Jalisco Nueva Generación, Cártel de Sinaloa, Familia Michoacana, 
Cártel del Noreste y Cárteles Unidos no cambiará radicalmente las operaciones de la banca. El 
sistema de cobertura en la inmensa mayoría de los bancos es más que suficiente. Todas las 
instituciones bancarias que operan en México están sujetas a muy estrictas normas por parte de 
Hacienda, el Banco de México y la CNBV (encabezadas, respectivamente, por Rogelio Ramirez 
de la o, Victoria Rodríguez y Jesús de la Fuente) y disposiciones sobre la mayoría de ellos en 
operaciones en EU y la Unión Europea. 
 

En Privado // Viene por cárteles y políticos 
(2025-02-14, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
El "capital político" es una falsa impostura que los políticos obtienen sin razón y pierden con 
razón. Florestán e he contado que el presidente Donald Trump designó a Terrence, Terry, Cole 
como nuevo director de la DEA, que es un conocido de México, donde fue director interino de 
esa agencia para nuestro país, Centroamérica y Canadá, experto en los cárteles locales, con 20 
años de experienciay que cumplió misiones en Colombia, Afganistán y Medio Oriente. Cole llegó 
a México en 2017, en el penúltimo año de gobierno de Enrique Peña Nieto, ypermaneciónen el 
cargo hasta marzo de 2020, ya con Andrés Manuel López Obrador. 
 

Duda Razonable //Más amenazas de Trump y los de Nissan no ayudan 
(2025-02-14, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
El presidente de EE. UU., Donald Trump, ha ordenado a su equipo que proponga nuevos niveles 
arancelarios para otros países, una medida que podría romper las reglas del comercio mundial. 
Nissan, que llegó a México en 1961, exporta alrededor de 350 mil vehículos a Estados Unidos y 
es la primera empresa grande que da muchos empleos en México: 15 mil. Su CEO, Makoto 
Uchida, advirtió que si hay aranceles altos, tendrán que estar listos para trasladar la producción 
a otro lugar. 
 

Día con Día // El factor americano 
(2025-02-14, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 1, 3) 
México no es la excepción, sino uno de los países más afectados en mayor alerta por el 
desbocado segundo gobierno de Trump. Las exigencias en materia de seguridad y tráfico de 
drogas lindan con el intervencionismo militar. Por último, Trump mira hacia el Tratado de Libre 
Comercio vigente como un abuso, mediante el cual México obtiene un gran superávit con Estados 
Unidos y lo regala en parte, con un déficit comercial de 100 mil millones de dólares, nada menos 
que a China. 
 

Coordenadas // Gasolina a 24 pesos por litro: ¿mito o realidad? 
(2025-02-14, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
El gobierno federal ha planteado la posibilidad de un pacto con los distribuidores de gasolina para 
fijar un tope de 24 pesos por litro en la gasolina regular. Sin embargo, el sector privado ha dicho 
que solo aceptaría si el gobierno reduce el IEPS que se cobra por cada litro. Aun así, este impacto 
casi no se reflejó en el precio al consumidor. 
 

En Petit Comité // El fracaso de la improvisación 
(2025-02-14, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 33) 
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El fracaso de la improvisación Una nueva iniciativa aprobada por la supermayoría de Morena en 
el Congreso impactará directamente a los trabajadores del país, y no se puede hacer nada para 
impedirlo. Las reformas a la Ley del Infonavit-que el Senado avaló sin siquiera cambiar una sola 
coma- modificarán no solamente la toma de decisiones al interior del instituto creado en la década 
de los setenta por el presidente Luis Echeverría Álvarez, sino que también ponen en riesgo y en 
la más absoluta de las opacidades y discrecionalidad la administración de la nada despreciable 
suma de 2.4 billones de pesos que están en las arcas de ese organismo. 
 

Estrictamente Personal // ¿En qué estaba pensando, Presidenta? 
(2025-02-14, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40) 
Willy Ochoa, político de larga carrera, aprovechó uno de los errores tácticos más inexplicables 
que haya cometido la presidenta Claudia Sheinbaum al nombrar a Rutilio Escandón cónsul 
general en Miami, y tomó una iniciativa novedosa e interesante: presentar una denuncia de 
hechos ante la Casa Blanca, el Departamento de Estado y los gobiernos estatal y local de Florida, 
que busca que lo veten como cónsul, una posibilidad que existe en la Convención de Viena sobre 
relaciones consulares. 
 

La Gran Depresión // Las gasolinas y el estorboso populismo 
(2025-02-14, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 8) 
El precio de la gasolina está atrapado en los problemas que tarde o temprano trae el populismo. 
Por un lado, este régimen, el extendido de López Obrador, hizo del precio de las gasolinas un 
arma de destrucción política de la poca popularidad que le quedaba al gobierno de Enrique Peña 
Nieto en el 2016 cuando, con una descomunal torpeza, puso en marcha el proceso de liberación 
de los precios de estos combustibles. Encendió a los ciudadanos que rápidamente se subieron 
al tren de que el precio libre de las gasolinas era un atentado contra la economía popular cuando 
en realidad el consumo de estos energéticos tiene un alto componente elitista. 
 

Ricos y Poderosos // DT ¿guerra comercial?: con el poder de su firma 
(2025-02-14, Marco Antonio Mares, El Economista, . 22) 
Cada día que pasa está más claro que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, está 
decidido a iniciar una guerra comercial Y lo está haciendo todo, con el poder de su firma. Está 
intentando escribir un nuevo capítulo en la historia económica mundial. Busca revertir la era de 
la globalización económica, y regresar a la del localismo, bajo la consigna del "Maga" o Make 
America Great Again. 
 

La Quinta Transformación // Sí, si muy mujeres, pero no 
(2025-02-14, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
La selección de mujeres propuestas por el Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo para el 
Tribunal de Disciplina Judicial ha generado dudas sobre su preparación y autonomía. Pocas 
tienen una trayectoria judicial sólida, y la mayoría carece de experiencia en el Poder Judicial. La 
selección de este tribunal deja más dudas que certezas sobre su credibilidad y capacidad. 
 

Desde el Piso de Remates // Gasolina a 24 pesos litro, ¿regreso a precios topes? 
(2025-02-14, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14) 
El precio de la gasolina en México ha sido fijado en 24 pesos por litro, lo que ha generado 
controversia. La presidenta Claudia Sheinbaum asegura que no es un precio tope, pero 
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economistas argumentan que los precios tope generan distorsiones en los mercados. Además, 
más del 65% de la gasolina consumida en el país es importada, lo que hace que los precios 
dependan de factores que México no puede controlar. 
 

TREN MAYA 
 

El Tren Maya: "proyecto geopolítico que crea oportunidades para las mujeres" 
(2025-02-14, María Elena Orantes, El Heraldo de México, . 14) 
El Tren Maya es uno de los proyectos más ambiciosos y prometedores en la historia reciente de 
la República Mexicana. No solamente consiste en un medio de transporte que busca mejorar la 
conectividad en el sureste de México, sino que se trata de un proyecto geopolítico que busca 
reducir la disparidad económica con el norte del país e insertar al sureste mexicano en el 
comercio internacional. 
 

El tren México-AIFA estará listo en julio; la Defensa lo terminará 
(2025-02-14, Alma E. Muñoz, Alonso Urrutia, La Jornada, . 6) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo informó que entregó a la Secretaría de la Defensa 
Nacional la obra de conexión del Tren México-AIFA, que va de Lechería a esa terminal aérea, 
ante los retrasos que registró el concesionario que la tenía a cargo desde 2022. La inauguración 
será en julio próximo. Por su parte, el comandante del agrupamiento de ingenieros Felipe 
Ángeles, el general Ricardo Vallejo, afirmó que con la construcción de 881 kilómetros de vías 
férreas del Tren Maya en "778 días, hemos demostrado que México es capaz de construir un 
kilómetro 130 metros de vía diariamente" y eso incluye, agregó, estaciones, paraderos, laderos, 
bases de mantenimiento, obras de drenaje transversal, levantamiento de antenas de alta tensión. 
 

Anuncian reparación de más de 630 kilómetros de carreteras en QRoo impactadas por 
Tren Maya 
(2025-02-13, Luis Hernández, Milenio (sitio), ) 
Más de 630 kilómetros de carreteras en Quintana Roo serán atendidos tras las afectaciones en 
el pavimento que dejó el paso de unidades pesadas para la construcción del Tren Maya y el 
Aeropuerto de Tulum, a lo largo de diversos tramos en entre Chetumal y Cancún, informó la 
gobernadora Mara Lezama. Los trabajos quedarán a cargo de la Secretaría de Infraestructura 
Comunicaciones y Transporte (SICT). 
 

El Tren Maya: "Proyecto geopolítico que crea oportunidades para las mujeres" 
(2025-02-14, Redacción, El Heraldo de México (sitio), ) 
El Tren Maya es uno de los proyectos más ambiciosos y prometedores en la historia reciente de 
México. No solamente consiste en un medio de transporte que busca mejorar la conectividad en 
el sureste de México, sino que se trata de un proyecto geopolítico que busca reducir la disparidad 
económica con el norte del país e insertar al sureste mexicano en el comercio internacional. 
 

Tren Maya: ¿Quién realmente es el dueño y cuál es el papel de Carlos Slim? 
(2025-02-13, Roberto Trejo, La Silla Rota (sitio), ) 
El Tren Maya fue una de las obras clave del gobierno de Andrés Manuel López Obrador (AMLO); 
sin embargo, pocos conocen quién es el dueño de este importante megaproyecto en el sureste 
de México y cuál ha sido la participación de empresarios como Carlos Slim. Al ser un proyecto 
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del Gobierno federal, el Tren Maya pertenece al pueblo de México; sin embargo, hay una empresa 
encargada de administrarlo, procurarlo y asegurar que la obra funcione de manera correcta. Se 
trata de la empresa Tren Maya, S.A. de C.V., la cual pertenece a la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena) y, con recursos públicos, tiene la misión de velar por los intereses de la 
megaobra. 
 

El general Ricardo Vallejo, Comandante del Agrupamiento de Ingenieros Felipe Ángeles, 
negó corrupción en obras del Ejército, como el Tren Maya. 
(2025-02-13, Brenda Peña, Latinus_us Youtube, ) 
El General Ricardo Vallejo, Comandante del Agrupamiento de Ingenieros Felipe Ángeles, 
desmintió la existencia de corrupción en proyectos del Ejército, como el Tren Maya y las vías de 
trenes de pasajeros, durante su intervención en el Foro Ferroviario de la República en el Senado. 
Vallejo destacó que los militares trabajan sin buscar ganancias, motivados por el deber. A pesar 
de estas afirmaciones, se ha señalado al General Vallejo como uno de los mandos militares 
involucrados en la red de tráfico de influencias de Andy y Bobby López Beltrán, hijos del ex 
presidente Andrés Manuel López Obrador, quienes supuestamente se beneficiaron con contratos 
millonarios. 
 
 

AIFA 
 

Cambió el plan de tren al AIFA 
(2025-02-14, Saraí Cervantes, Reforma, . 6) 
El Gobierno federal cambió el esquema de inversión para el Tren Suburbano Lechería-
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), aseguró Maximiliano Zurita, integrante del 
Consejo de Administración de Ferrocarriles Suburbanos y director general de CAF. Inicialmente 
el proyecto era de inversión público-privado y ahora pasó un esquema totalmente público, dijo el 
directivo en entrevista. La nueva Administración federal solicitó a Construcciones y Auxiliar de 
Ferrocarriles (CAF), y ésta aceptó, desincorporar de la concesión el ramal Lechería-Jaltocán-
AIFA. 
 

En julio, el tren de Buenavista al AIFA, garantiza Sheinbaum 
(2025-02-14, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 6) 
La presidenta Claudia Sheinbaum anunció que el tren suburbano Lechería-AIFA que conectará 
Buenavista con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) se inaugurará el próximo mes 
de julio. "El Tren México-AIFA, ¿cuándo se va a inaugurar?, en julio de este año, ya tiene un buen 
rato que llevaba en construcción. Entonces, ahora sí muy avanzado, están los recursos y van a 
terminar la obra los ingenieros militares", expresó la mandataria en la conferencia de prensa 
matutina en Palacio Nacional. 
El Heraldo de México,24 Horas,+ Chilango,La Crónica de Hoy,Ovaciones, 
 

Asignan a la Defensa conclusión del tramo férreo Lechería-AIFA 
(2025-02-14, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 1, 21) 
La separación de Ferrocarriles Suburbanos (concesionaria del Tren Suburbano) de la 
construcción del ramal Lechería-Jaltocan-Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) fue de 
común acuerdo con el gobierno federal y se hizo oficial en diciembre pasado, porque se decidió 
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que el 100% de la obra cuente con recursos públicos y la termine la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Defensa), explicó Maximiliano Zurita. 
Reforma.com (sitio),El Universal (sitio),La Razón de México, 
 

Conectarán las rutas de trenes a ciudades claves 
(2025-02-14, Juan R. Hernández, Diario Basta (Sitio), ) 
Al presentar el inicio de las obras para desarrollar nuevas vías férreas de trenes de pasajeros 
este año, la presidenta Claudia Sheinbaum anunció que la Secretaría de la Defensa Nacional 
(SEDENA) a través del Agrupamiento de Ingenieros "Felipe Ángeles", está en la fase de 
ingeniería básica para los tramos AIFA-Pachuca, México-Querétaro, Querétaro-Irapuato y 
Saltillo-Nuevo Laredo. La mandataria destacó que el Ejército asumió el control de la obra del 
tramo México-AIFA tras un acuerdo con la concesionaria original. 
 

Ingenieros militares concluirán el tren México-AIFA, que será inaugurado en julio 
(2025-02-14, Redacción, Pilotzi Noticias (Sitio), ) 
Tras la cesión de la obra por parte de la concesionaria, la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena) tomó el control de la construcción del tren MéxicoAeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA), cuya inauguración se realizará en julio, según informó la presidenta Claudia 
Sheinbaum en la mañanera del 13 de febrero de 2025. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Pagan a favoritos gasoducto al doble 
(2025-02-14, Rolando Herrera, Reforma, . 1) 
Pemex pagó en más del doble la construcción de un gasoducto de suministro a Dos Bocas a la 
empresa Construcciones y Reparaciones del Sur de Juan Carlos Fong Cortés, empresario 
beneficiado con contratos millonarios durante la gestión de la ex Secretaria de Energía, Rocío 
Nahle. La petrolera pagó 5 mil 210.6 millones de pesos a la empresa cuando el precio original 
fue fijado en 2 mil 230 millones de pesos, es decir el gasto se incrementó en 133.7 por ciento, 
según constató REFORMA al revisar los pagos a proveedores de la refinería. 
 

Pemex apaga Dos Bocas...Antorchas de refinería Olmeca, sin actividad 
(2025-02-14, Gilberto Benitez, UnomásUno, . 1, 5) 
Las voces denunciantes ponen en alerta que las actividades al interior de la refinería Dos Bocas, 
en Villahermosa, Tabasco, están totalmente paralizadas, que no hay mayores movimientos ni 
flujo entre la población petrolera, por lo que aseguran que todo tipo de procesamiento en la 
producción de petróleo y gas ha sido detenido, al menos en esas áreas determinadas. Lo más 
preocupante es que el mechón de la refinería luce totalmente apagado. El acceso a la factoría es 
infranqueable; sin embargo, habitantes de la zona petrolera afirman que desde hace 15 días el 
mechero es encendido de manera esporádica, pero casi de inmediato es apagado. 
uno más uno (sitio), 
 

Por aplanar terreno: 6 mil mdp  
(2025-02-14, Rolando Herrera, Reforma, . 1, 11) 
El 17 de mayo de 2019, Construcciones y Reparaciones del Sur conformó junto con Constructora 
Santandreu y Comercializadora de Productos, Servicios y Maquinaria Jiménez Falcón el 
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consorcio Grupo Huerta Madre. Dos semanas después, este grupo, en sociedad con la empresa 
holandesa Van Oord, recibía por asignación directa un contrato por mil 968.9 millones de pesos 
para la conformación de plataformas (nivelación de terreno) de refinería. Sin embargo, el pago 
total fue de mil 344 millones de pesos, según constato Grupo REFORMA al revisar los pagos de 
Pemex a proveedores de la refinería Dos Bocas conforme el contrato PTI-ID-001-2019. 
 

Capitanes 
(2025-02-14, Capitanes, Reforma, . 3) 
El 30 de septiembre de 2022, el Instituto Mexicano del Petróleo (IMP), que hoy encabeza 
Elizabeth Mar Juárez. dio a conocer un novedoso tratamiento químico para la deshidratación y el 
desalado del crudo en plataformas marinas en la terminal de Dos Bocas. En ese momento, se 
presumía que el producto químico, un desemulsificante y desalador, era uno de los logros más 
significativos del IMP: La innovación resolvía un viejo problema de Pemex para lograr la calidad 
del crudo y armonizarla con las normas internacionales de 0.5 por ciento de volumen de agua y 
menos de 50 libras de sal por cada mil barriles (LMB) de petróleo. 
 

Cobran 6 mil mdp por aplanar terreno 
(2025-02-14, Rolando Herrera, Reforma.com (sitio), ) 
El 17 de mayo de 2019, Construcciones y Reparaciones del Sur conformó junto con Constructora 
Santandreu y Comercializadora de Productos, Servicios y Maquinaria Jiménez Falcón el 
consorcio Grupo Huerta Madre. Dos semanas después este grupo en sociedad con la empresa 
holandesa Van Oord recibía por asignación directa un contrato por 4 mil 968.9 millones de pesos 
para la conformación de plataformas (nivelación de terreno) de refinería. Sin embargo, el pago 
total fue de 6 mil 344 millones de pesos, según constató REFORMA al revisar los pagos de 
Pemex a proveedores de la refinería Dos Bocas conforme el contrato PTI-ID-001-2019. 
 

SICT 
 

Detallan proyecto ferroviario, gobierno construirá más de 3 mil kilómetros de vías de 
pasajeros 
(2025-02-13, Fernando Dávila, Excélsior (Sitio), ) 
En el marco de la conferencia mañanera de la presidenta de México, Claudia Sehinbaum Pardo, 
se dieron a conocer los avances del Plan Ferroviario de trenes de pasajeros en el país, a cargo 
de Andrés Lajous Loaeza, director de la Agencia Reguladora de Transporte Ferroviario. El 
funcionario indicó que los proyectos estarán respaldados por la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Defensa), que está apoyando en la construcción de las rutas que recorrerán el país. Por último 
se comentó que se trata de un trabajo interdisciplinario e interinstitucional que contará con la 
participación de la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT), Medio 
ambiente, Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Comisión Nacional del 
Agua (Conagua), Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa), Secretaría de Bienestar e Instituto 
Nacional de Antropología e Historia (INAH). 
Infobae América (Sitio), 
 

El doloroso y costoso final de los órganos autónomos 
(2025-02-13, José Ureña, 24-Horas.mx (Sitio), ) 
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En el Instituto Federal de Telecomunicaciones los mil 600 empleados buscan cómo contactarse 
con la Agencia de Transformación Digital del Gobierno y la SICT, de Jesús Antonio Esteva, para 
asegurar su futuro. 
Línea Política MX (sitio), 
 

Balizado genera incertidumbre en el transporte intermodal 
(2025-02-13, Enrique Duarte Rionda, T21 (Sitio), ) 
40 o 20 pies. No importa. La gran pregunta que se hace en estos momentos el sector del 
transporte intermodal en México es si cada uno de los contenedores que ingresen y circulen por 
el país tendrán que atender el aviso del balizado para el autotransporte, una medida de reciente 
incorporación en el país por parte de la autoridad federal con la que se pretende combatir la 
inseguridad en las carreteras. Ante este gran reto, la AMTI ha solicitado una reunión con la 
Dirección Jurídica de la SICT "para exponer las particularidades del transporte intermodal, en 
especial las dificultades que esto traería para el intermodal marítimo y transfronterizo. 
Implementar esta medida en miles de contenedores que entran al país por los puertos o fronteras 
sería imposible", de acuerdo con Anchustegui. 
 

José Ramón Rivera Parga, director del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, 
anunció la evaluación para permitir el acceso de taxis de aplicación a la terminal. 
(2025-02-13, Joaquín López-Dóriga, 103.3 Radio Fórmula, ) 
José Ramón Rivera Parga, director general del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, 
anunció que se está considerando la posibilidad de permitir el acceso de taxis de aplicación. Esta 
evaluación está siendo llevada a cabo por la Subsecretaría del Transporte de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
Canal 121 Telefórmula,970 Radio Fórmula AM, 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Se inyectaron a Pemex 2.8 bdp sin supervisión 
(2025-02-14, Héctor Usla, El Financiero, . 11) 
Pemex recibió 2.8 billones de pesos en apoyos financieros del Gobierno entre 2013 y 2024; sin 
embargo, estos recursos se otorgaron con total discrecionalidad, lo que fomenta una 
dependencia insostenible y una gestión ineficiente de recursos públicos, indicó Fernanda 
Ballesteros, gerente país de Natural Resource Governance Institute (NRGI) en México. Según el 
estudio "Apoyos condicionales a Pemex: Hacia la SOStenibilidad financiera en tiempos de 
transición energética" de NRGI, es necesario establecer procesos claros de cómo deben 
entregarse los apoyos a Pemex, por lo que se requiere implementar métricas de supervisión para 
ver si la empresa está logrando sus objetivos. 
 

ANUEE: a pesar de la reforma energética la privatización del servicio eléctrico continúa 
en México. 
(2025-02-13, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
En el marco de la 14a Asamblea Nacional de la Asamblea Nacional de Usuarios de la Energía 
Eléctrica (ANUEE), organismo denunció que no obstante la reforma energética en el país, el 
proceso de privatización del servicio eléctrico en el país no se ha detenido. A pesar de la reforma 
energética impulsada por el actual gobierno, que modifica algunos aspectos del sector, se 
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mantiene en esencia la privatización de esta industria estratégica, fundamental para el desarrollo 
de la población y del país. El gobierno de la Cuarta Transformación sigue administrando este 
conflicto, sin resolver de fondo las demandas de los usuarios ni garantizar plenamente la 
soberanía energética. 
 

Podrían Pemex y CFE cancelar sus adeudos 
(2025-02-14, Diana Gante, Reforma.com (sitio), ) 
Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) podrán tener la 
facultad de crear políticas para cancelar sus adeudos con terceros en caso de inviabilidad 
financiera. Al menos así lo establecen los proyectos de las leyes secundarias para las empresas 
públicas del Estado que se enviaron al Senado de la República para su análisis. “Aprobar políticas 
generales para cancelar adeudos a cargo de terceros y a favor de Petróleos Mexicanos cuando 
exista inviabilidad económica o imposibilidad de práctica de su cobro, así como las políticas para 
el otorgamiento de mutuos, garantías, préstamos o cualquier tipo de créditos y para la exención 
en dichas garantías”, apuntan los textos. Esto se da en medio de una crisis de Pemex de impago 
a sus proveedores. 
 

Gobierno inyectó 2.8 billones de pesos a Pemex sin condición ni métricas de 
supervisión: NRGI 
(2025-02-13, Héctor Usla, El Financiero (Sitio), ) 
Petróleos Mexicanos (Pemex) recibió 2.8 billones de apoyos financieros del Gobierno de México 
entre 2013 y 2024; sin embargo, estos recursos se otorgaron con total discrecionalidad, lo que 
fomenta una dependencia insostenible y una gestión ineficiente de recursos públicos, indicó 
Fernanda Ballesteros, gerente país de Natural Resource Governance Institute (NRGI) en México. 
De acuerdo con el estudio "Apoyos condicionales a Pemex: Hacia la sostenibilidad financiera en 
tiempos de transición energética" organizado por NRGI, es necesario establecer procesos claros 
de cómo deben entregarse los apoyos a PEMEX, por lo que es necesario implementar métricas 
de supervisión para ver si la empresa está logrando sus objetivos. 
 

Gobernador Durazo consolida alianza con NADBank para impulsar infraestructura 
sostenible en la frontera norte 
(2025-02-13, Sergio García, El Heraldo de México (sitio), ) 
El Plan Sonora de Energías Sostenibles sigue consolidándose como un modelo de referencia 
internacional, al generar alianzas estratégicas con organismos de alto impacto. Como parte de 
esta visión, el gobernador Alfonso Durazo Montaño firmó un memorando de entendimiento con 
John Beckham, director general del Banco de Desarrollo de América del Norte (NADBank), para 
impulsar infraestructura sustentable en la frontera norte del estado. Este acuerdo busca fomentar 
inversiones en proyectos alineados con la transición energética y el desarrollo sostenible, en 
coordinación con instituciones académicas y organismos especializados. 
Pasantes DF CDMX (Sitio), 
 

Falta transparencia en el rescate a Pemex, coinciden expertos 
(2025-02-14, Ulises Juárez, Energía a Debate (Sitio), ) 
Petróleos Mexicanos (Pemex) ha recibido apoyos fiscales y en recursos públicos sin 
transparencia, además de que se le ha fomentado una alta dependencia de las finanzas del país 
y se prevé que esta situación continuará, coincidieron expertos. En el seminario, "Apoyos 
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condicionales a Pemex: hacia la sostenibilidad financiera en tiempos de transición energética", 
organizado por NRGI para dar a conocer el documento, Roxana Muñoz, vice presidenta senior 
de Crédito en Moody's, cuestionó la eficacia de las leyes secundarias en materia de energía que 
se están proponiendo por parte de esta administración. 
 

Planea Senado sacar las 6 leyes secundarias en materia energética el 26 de febrero 
(2025-02-14, Redacción, Energía a Debate (Sitio), ) 
El 26 de febrero podrían quedar aprobadas las llamadas Leyes Secundarias en materia de 
energía y listas para su promulgación y publicación en el Diario Oficial de la Federación. De 
acuerdo con una propuesta de calendario del proceso legislativo de la Comisión de Energía de 
la Cámara de Senadores, el miércoles 26 de febrero se llevará a cabo en el Pleno de ese recinto 
la discusión y aprobación de los dictámenes relativos a por lo menos seis leyes derivadas de las 
recientes reformas constitucionales aprobadas por el Congreso de la Unión a finales del año 
pasado y principios del presente. Por ahora, están en análisis en la Cámara de Diputados las 
iniciativas de la Ley de Planeación y Transición Energética; de la Ley de la Empresa Pública del 
Estado, Comisión Federal de Electricidad; de la Ley del Sector Eléctrico; de la Ley de la Empresa 
Pública del Estado, Petróleos Mexicanos; de la Ley del Sector Hidrocarburos, y de la Ley de la 
Comisión Nacional de Energía. 
 

Envision Energy obtiene un contrato de aerogeneradores con 58,5 MW para el proyecto 
de energía eólica de Libmanan en Filipinas 
(2025-02-14, Redacción, Reve (Sitio), ) 
Envision Energy, líder mundial en tecnología verde, ha alcanzado un hito importante al firmar el 
Acuerdo de Suministro de Turbinas con el contratista EPC PC1 Group en Vietnam el 24 de enero 
de 2025. El acuerdo implica el suministro de generadores de turbinas eólicas de 58,5 MW para 
el Proyecto de Energía Eólica Libmanan en Camarines Sur, Filipinas, que está siendo 
desarrollado por Aboitiz Power Corporation y se espera que logre operación comercial a fines de 
2026. 
 

PRECANDIDATOS 
 

Liberan a Vicente Domínguez, precandidato de Morena a la alcaldía de Cotaxtla, en 
Veracruz 
(2025-02-13, Isabel Zamudio, Milenio (sitio), ) 
Golpeado, pero vivo, fue liberado este jueves Vicente Domínguez, precandidato a la presidencia 
municipal de Cotaxtla, en Veracruz. Después de cinco días de que permaneciera privado de la 
libertad, el empresario ferretero y precandidato de Morena a la alcaldía ya está en su casa. 
Colaboradores cercanos confirmaron que está bien, con algunos golpes, pero a salvo; los 
implicados lo dejaron en la carretera. 
Proceso (sitio),Vocero.com.mx (Sitio), 
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